
  

金門縣烈嶼鄉民代表會第 13屆第 2次定期大會第 11會次會議紀錄 
(一、審議金門縣烈嶼鄉 113 年度總預算案第二讀會。 
二、審議金門縣烈嶼鄉 113年度總預算公共造產基金附屬單位預算案第二讀會。) 

一、時間：中華民國 112年 12月 5日(星期二)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：林主席長耕、吳副主席福全、洪代表健中、方代表駿洋、 

          林代表宜蘭、林代表長征、洪代表雅明 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在兼政風、董課長育全、洪課長偉鈞、

曾課長南強、李課長曜任、張主計員尹、洪兼人事怡萍、莊隊

長羅山 

五、主席：林長耕                            記錄：劉美虹 

秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7 

      位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

主席：各位代表女士、先生，出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。首

先請秘書報告上一次的會議紀錄。 

秘書：有關第十會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表座席會 

      議桌上，恭請指正，報告完畢。 

主席：各位代表同仁，上一次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無意見？ 

      (無)如無意見，即為認可。現在進行今天的議程，審議「金門縣烈 

      嶼鄉 113年度總預算案」第二讀會歲出預算，請清潔隊長上臺報告。 

六、審議「金門縣烈嶼鄉 113年度總預算案」第二讀會： 

    莊隊長羅山：詳如烈嶼鄉 113年度總預算案第 104-111頁、第 112-115

頁、第 116頁內容(略)。 

    主席：請問各位代表有沒有意見？ 

    吳副主席福全：2033臨時人員酬金項下金門大橋周邊綠地公園管理維

護工作(含勞健保、勞退金及二代健保補充費、年終獎

金、加班費及不休假加班費等)，這是新增項目？收支

併列 39萬 6,000元，足額收支併列？ 

    莊隊長羅山：足額收支併列，工務處補助。 

    吳副主席福全：同項目項下的「辦理僱工進行海岸及環境衛生等清理



  

工作」之臨時人員薪資、勞健保、勞退金及二代健保

補充費、年終獎金、加班費及不休假加班費等收支併

列，也是足額收支併列？ 

    莊隊長羅山：對，足額收支併列，環保局補助。 

    吳副主席福全：113年度新增項目辦理道路委外環境路段除草工作 400

萬元，這是新增？ 

    莊隊長羅山：對。 

    吳副主席福全：新增委外 400萬元，臨時人員酬金與 112年度人數沒

減少，僱用人數有 8人及 12人。 

    莊隊長羅山：20人主要是村落、產業道路、回收場的人員，因金門大

橋通車後，回收量增加，垃圾量也比較多，道路委外環

境路段除草公所參考金寧鄉公所、金城鎮公所、金沙鎮

公所，也有委外道路除草。 

    吳副主席福全：以前沒這個項目，如何執行？ 

    莊隊長羅山：利用一些轍車道、景點部分縣府補助款執行，113年度縣

政府補助款縮減好幾百萬元。 

    吳副主席福全：本席看 112年度的項目，也沒有增加這麼多，如何委

外？ 

    莊隊長羅山：目前規劃一些道路，公所參考其他相關鄉鎮，其他鄉鎮

是 4到 9月每個月割草 1次，公所覺得這樣頻率太少，

因為夏天草長得很快，目前公所是 1年 12次，道路長度

是 39公里，修花 15公里左右，參考其他鄉鎮費用計算。 

    吳副主席福全：整個外包，期程？ 

    莊隊長羅山：整個年度。 

    吳副主席福全：整個年度委外，400萬元預計使用多少人？ 

    莊隊長羅山：用公里數計費，1公里多少錢計算。 

    吳副主席福全：委外以後，沒有固定人數，直接委外負責甚麼樣的範

圍，人數不限制？ 

    莊隊長羅山：公所設定 4到 9月份，2個月割草 3次，平均 20天 1次，



  

冬天 2個月 1次，所以 1年 12次。 

    吳副主席福全：鄉容的環境整理需考量，希望新增項目計畫書寫清楚，

400萬元如果僱人，是僱不到幾個人，鄉容範圍這麼

大，如何運用？因為委外項目很籠統，沒有人數限制，

裡面空間就很大，希望這個計畫案如何委外管理，寫

個計畫讓代表瞭解。 

    莊隊長羅山：好。 

    吳副主席福全：112年度預算與 113年度預算沒多大的變化，1055保

險部分，當然是收支併列，沒甚麼好說的，數量與單

價方面，以前數量是 12，是 12人嗎？現在是 6乘 12，

還是 12人？ 

    莊隊長羅山：6個人乘以 12個月。 

    吳副主席福全：6個人乘以 12個月，以前等於是 1個人 1年 17,350元？

113年度預算是 2,875元。 

    莊隊長羅山：依據環保局規定提報。 

    吳副主席福全：公所在提報計畫時需注意。 

    莊隊長羅山：好。 

    吳副主席福全：113年度健保費有調漲，明年提報數額比今年低，112

年度 208,200元夠不夠用？ 

    莊隊長羅山：208,200元夠用，依實際支出。 

    吳副主席福全：這是不會有爭議性，都是依照實際單據核銷，不會有

多大的問題，以這個計算基礎，總金額怎麼降低？因

為勞保費沒有變，113年度健保費是有變，希望公所以

後在這個區塊，畢竟是申請補助，計算基礎不要編到

最後有預算不足的現象。 

    莊隊長羅山：好。 

    林代表宜蘭：之前審議時，公所不是有編列 1台小貨車，為何不能共

同使用？ 

    莊隊長羅山：清潔隊的小貨車載機具，機具放到車上，與公所共同使



  

用，機具需搬來搬去，會覺得不方便，而且保管也會依

每個人習慣不一樣，車子耗損也會不同，所以道路下鄉

儘量每組會分配 1台載機具的車輛。 

    吳副主席福全：3015公共建設及設施的資源回收貯存場優化工程案變

更設計增加經費，113年先自行自籌編 303萬 6,711

元，待同意補助變更設計經費依工程核實減列，優化

工程從 111年開始？ 

    莊隊長羅山：對。 

    吳副主席福全：111年編 147萬 1,000元，112年編列 31萬 7,000元，

113年編列 303萬 7,000元，現在工程循序漸進是怎麼

處理？ 

    莊隊長羅山：優化工程用地當初規劃是一般土地，後改成山坡地，中

間停工約半年左右，依規定做水保計畫，因應水保計畫

需做工項變更。優化工程目前因山坡地申請水土保持計

畫，後續有些水保設施如擋土牆、水溝及滯洪池都需要

變更，目前已向環境部申請經費，因其補助金額不可能

全額補助，故編列相關預算支應，後續公所將持續向環

境部爭取。 

    吳副主席福全：補助部分請儘量爭取。 

    莊隊長羅山：公所有在爭取。 

    主席：針對清潔隊長編列的歲出預算報告，各位代表有沒有其他意見？         

(無)如無其他意見，照原案通過。隊長請回座，休息 5分鐘。 

    休息 5分鐘 

    主席：現請本會秘書作二讀會細項修正說明報告。 

    秘書：有關烈嶼鄉 113年度總預算案二讀會細項修正說明，歲入歲出          

預算各課隊文字更正詳如：金門縣烈嶼鄉民代表會第 13屆第 2

次定期大會審議金門縣烈嶼鄉 113年度總預算案歲入歲出預算

意見表內容-預算書第 38、40、91頁。有關歲出數字刪減詳如：

金門縣烈嶼鄉民代表會第 13屆第 2次定期大會審議金門縣烈嶼



  

鄉 113年度總預算案結果情形明細表內容-預算書第 54、72、

73、81、95、96、97頁。綜上，金門縣烈嶼鄉 113年度經常門

歲出預算總計刪減新台幣 275萬 7,000元整；以上報告，恭請

審議。 

    主席：各位代表，針對秘書作的各課室隊二讀會細項修正說明，是否          

還有其他意見？(無)如無其他意見，本鄉 113年度總預算案，

照修正後預算數通過，逕付三讀。 

    大會決議：以上歲出預算經常門總計刪減新台幣 275萬 7,000元整，

其餘照審查意見修正後二讀通過，逕付三讀。 

七、審議金門縣烈嶼鄉 113年度總預算公共造產基金附屬單位預算案第二 

    讀會： 

    主席：接下議程進行審議金門縣烈嶼鄉 113年度總預算公共造產基金 

          附屬單位預算案第二讀會，請民政課長上臺報告。 

    林課長建在：詳如金門縣烈嶼鄉 113年度總預算公共造產基金附屬單 

                位預算案第 1頁-第 4頁內容(略)。 

    主席：有關民政課長預算說明報告，各位代表有沒有意見？ 

    方代表駿洋：公共造產洗車部分有沒有列入？ 

    林課長建在：公所收入部分有預估洗車收入，支出部分有編列耗材以

及設備維修的經費。 

    方代表駿洋：公共造產的收入、支出及盈餘有沒有業務計畫？洗車 113

年度預計甚麼時候營業？ 

    林課長建在：目前等廁所及磚牆工程完成之後，接下來申請經營許可

證變更，大概在 113年度年中左右。 

    方代表駿洋：113年年中？ 

    林課長建在：是。 

    方代表駿洋：要這麼久？機器都快壞掉。 

    林課長建在：公所都有在做測試。 

    方代表駿洋：效率太差。 

    吳副主席福全：資料看到收入與支出變動不大，可是 112年金門大橋



  

通車，本席相信有很多大金來這裡加油，一定很多，

烈嶼加油 1公升便宜 1元多，113年度業績應該會成長

很多，看不出 113年度盈餘有甚麼增加？ 

    林課長建在：113年度增加主要在離島加油站人力的補助，大概 90萬

元，113年度是預算概估，112年度還有公共造產評鑑獎

金的收入。 

    主席：針對烈嶼鄉公共造產編列預算項目，有沒有其他意見？(無)如          

無其他意見，即照原案二讀通過，逕付三讀。民政課長請回座。 

    大會決議：金門縣烈嶼鄉 113年度總預算公共造產基金附屬單位預算 

              案，照原案二讀通過，逕付三讀。 

    主席：各位代表同仁是否還有其他意見，(無)如無其他意見，今天會 

          議的議程就到此結束，散會。 

八、散會。 

 

 


